

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Miércoles 11 de octubre de 2023



Soldados de Israel sacan cuerpos de civiles asesinados por Hamas en una granja colectiva en Kfar Aza.

Un niño palestino herido en los ataques aéreos de Israel es trasladado al hospital en Ciudad de Gaza.

MOHAMMED ABED / AFP

Masacres y ofensiva total: guerra en Israel y Gaza

Ejército israelí reporta el asesinato de niños a manos de Hamas; México saca a connacionales desde Tel Aviv

 CONFLICTO EN TIERRA SANTA

Tel Aviv. Los reportes del saldo de la incursión del movimiento islamista Hamas en Israel son de terror: civiles, incluyendo niños, masacrados, asesinatos grabados en video y subidos a las redes sociales.

Israel cobrará caro el desafío de Hamas. Este martes anunció una

“ofensiva total” en Gaza, la franja que controla el grupo al que considera terrorista, y advirtió que “nunca volverá a ser como antes”.

La cifra de muertos se acumula, con más de mil en Israel y 900 del lado palestino, con miles de civiles heridos y cientos desaparecidos.

México logró sacar a cientos de connacionales de Israel. Un primer avión partió con 135 personas, y por la noche la canciller Alicia Bárcena dijo que el segundo vuelo de la Fuerza Aérea Mexicana viajaba ya de regreso a nuestro país, con 141 pasajeros. El presidente Andrés Manuel

López Obrador dijo que mil mexicanos deseaban salir de Israel. Hay dos desaparecidos: Ilana Gritzovsky y Orión Hernández. **Agencias, Eduardo Dina, Vania Rodríguez y Adriana Varillas/Reporteros y corresponsal**

| MUNDO | A16 Y A17

Oposición va por anular desaparición de fideicomisos

Se prevé una lluvia de amparos del PAN, PRI, PRD y MC, así como de trabajadores del Poder Judicial, contra la iniciativa de Morena

ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Después de que Morena, PT y Verde usaron su aplaudida en comisiones de San Lázaro para avalar la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, la oposición anunció un contraataque para anular esta reforma.

Diputados del PAN, PRI, PRD y MC adelantaron que interpondrán ante la Corte una controversia cons-

titucional para echar abajo la propuesta con la que el oficialismo busca reintegrar a la Tesorería de la Federación 15 mil millones de pesos.

Para los diputados panistas Saúl Téllez y Leticia Zepeda, la iniciativa morenista es agresiva e implica la intromisión directa del Poder Legislativo en la autonomía de otro poder, además de que muestra que se busca debilitar el sistema de justicia por los votos de ministros en contra de reformas presenciales.

Salomón Chertorivski, de MC, ad-

virtió que esta propuesta viola derechos laborales.

El constitucionalista Francisco Burgos explicó que tras el aval se espera una ola de amparos de la oposición y de trabajadores del Poder Judicial, que suman 55 mil 800.

En defensa, el diputado morenista Hamlet García dijo que la iniciativa es “una pena de muerte a los privilegios del Poder Judicial” y que la oposición sólo da respiración artificial a los fideicomisos.

| NACIÓN | A4



JORGE CASTAÑEDA

“Uno de los factores que detonó la ofensiva de Hamas en Gaza fue el peligro que representaba el acuerdo entre Israel y Arabia Saudita”

| A18 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Carlos Loret de Mola
- A9 Ana Paula Ordóñez
- A10 Salvador García Soto
- A11 Mario Maldonado
- A18 José Antonio Crespo
- A18 Fernando Serrano Migallón
- A18 José Carreño Carlón
- A19 Arturo Sarukhán
- A19 Fernando Gómez Mont
- A19 Ignacio Morales Lechuga

\$18.37
DÓLAR AL MENÚDEO

Año 107, Número 38,671
CDMX 40 págs.



JORGE CASTAÑEDA
“Uno de los factores que detonó la ofensiva de Hamas en Gaza fue el peligro que representaba el acuerdo entre Israel y Arabia Saudita”

| A18 |

Inversión de Pemex y CFE se desploma 47% en agosto

EVERARDO MARTÍNEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) registraron en agosto una caída anual en su inversión productiva de 46.7% descontando la inflación, indican datos de la Secretaría de Hacienda, situación que preocupa a analistas y al sector productivo.

En el octavo mes del año, la in-

versión física presupuestaria del sector público en materia de energía se ubicó en 16 mil 220 millones de pesos, contra 31 mil 186 millones de pesos un año antes.

José Abugaber, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), señaló que la inversión en energía es relevante no sólo en las obras insignia del gobierno, sino por la relocación de proyectos (*nearshoring*).

2.1%
DISMINUYÓ A TASA ANUAL
la inversión física presupuestaria del sector público en energía entre enero y agosto de este año.

| CARTERA | A25

SE MANTIENE ALERTA MÁXIMA



ULISES RUIZ / AFP

LIDIA AZOTA LAS COSTAS DE JALISCO

Guadalajara. — El huracán tocó tierra ayer con categoría 4 en el municipio de Tomatlán, con rachas de viento de 220 a 250 kilómetros por hora y olas de 7 a 9 metros. Las lluvias alcanzaron también a Colima, Nayarit y Michoacán. En Guerrero la tormenta tropical Max dejó dos muertos. | A15 |

CULTURA

HOPPER, SEDUCIDO POR LAS MONTAÑAS DE SALTILLO

Un libro da cuenta de la casi desconocida inspiración que el artista estadounidense halló con los paisajes de México. | A30 |



DEL LIBRO "EDWARD HOPPER EN EL NORTE DE MÉXICO" (UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN)

La Ruana retoma vida tras yugo criminal

CARLOS ARRIETA
Corresponsal
—estdos@eluniversal.com.mx

Buenavista. — Tras la entrada del Ejército a la tenencia de Felipe Carrillo Puerto, conocida como La Ruana, los pobladores aseguran que las cosas empiezan a cambiar para bien.

Tras una década de presencia del grupo criminal Los Viagras en la región, que cobraba “cuotas” por alimentos, cervezas y hasta internet, los vecinos han expulsado del pueblo a los que tenían convenio con “la maña” y ahora esperan que los militares se queden, al igual que la paz que han logrado.

| ESTADOS | A14

ESPECTÁCULOS



Moenia ajusta sus tiempos

Sus integrantes, que hoy ofrecen concierto, dicen que la edad ya les pesa, por lo que replantean sus prioridades. | A27 |

MILITARES ASESINAN A MIGRANTES

Dispararon contra un vehículo que transportaba a los extranjeros en Ciudad Juárez, dejando dos muertos y cuatro heridos. Un soldado está detenido y otro prófugo. | A15 |